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身為曾借過學生貸款的歐巴馬總統，對於高等教育財政經費的複雜非常熟悉。

但去年在跟微部落格湯普樂（Tumblr）的創建者大衛‧卡普（David Karp）的訪

談中，卡普的一些評論點出了學生在升大學的路上，所獲得的諮商有重大缺點。

「奇怪地，大學們在年輕人剛入學時，並不總是提供他們好的諮商。他們告訴學

生『別擔心這些，你們能負擔得起。』，但學生並沒有意識到，他們付的錢是從

借貸而來。」更甚者，所有擁有聯邦學生貸款的學生必須完成特定諮商，一次在

借款前，另一次”應該”在完成學歷後。而大部分的大學則利用聯邦政府教育局

提供的線上模組，當作諮商工具。 

非營利團體 TG 從舊的聯邦學生貸款收集付款金額資訊，並且試著幫助貸款

人解決還款問題。他們在過去兩年中，已經對政府提供的諮商課程完成了一項評

估。在看著學生們將自己放入貸款流程中後，這個評估帶著嚴厲並關愛的觀點分

析了這些諮商課程。評估結果顯示，大部分拿過諮商課程的學生們發現課程提供

的材料沒什麼相關性，並且政府「假設使用者們知道許多『他們所不知道的事』。」

TG 批評的點在於，每一個模組「幻想貸款者對於『無盡』的文字不會感到疲累。」，

同時傳遞一個「通常沒有用處的『大量並完美的無效使用者經驗』」的訊息。  

這個財政教育，可能是年輕的貸款人一生中最為重要的財務決定之一。但諮

商課程提供了許多模糊的事實，以及不是所有諮商都提供什麼時候該借、該借多

少，以及用什麼方式借款的資訊。「這是一個改變一生的決定，但卻得決定於稀

少的資訊。」領導這個研究的 TG 執行長傑夫‧衛伯斯特（Jeff Webster）如此

說。 

每個學生的決定都不同於其他人，這也造成了這個難以解決的問題。從 1980

年起，諮商課程就是貸款要求的條件之一，並且法律上大學有許多需要教授給這

些學生的東西。當聯邦政府釋出自己的課程，這些大學們知道，如果直接採用這

些課程，他們將不用擔心會和聯邦規章的要求有所衝突，所以主要的大學們都使

用這個方法。衛伯斯特從兩年前就開始詢問聯邦諮商模組的概況，但從大學財務

輔助行政人員那裡得到的回應時常沒有重點，「他們說他們讓學生去做諮商模組，

但卻不知道學生實際上學到了什麼內容。」他繼續說，「如果這是一個讓他們學

習如何做出貸款選擇的資訊課程，那他們並沒有獲得足夠的資訊，去理解各項貸

款選擇之後的路途。」為了找出問題的癥結點，研究團隊與部分大學的學生合作，

測驗分析他們在完成諮商課程後，對學生貸款所有的瞭解。他們發現現行的諮商

課程有以下四大問題： 

一、時間 



 

理論上，父母應該在孩子高中的幾年中，讓他們瞭解何謂貸款，以及貸款與

還款如何執行，並且讓他們去分析不同大學所建議的幾項學生貸款。因為父母們

很少跟孩子們討論這方面的資訊，因此使得學校必須成為提供孩子們貸款教育的

一方。新進的大一新生必須在夏天完成入學諮商。（TG 研究者收到許多報告，發

現父母幫孩子們做了這些諮商，這也和理想中的情況相去甚遠。）如果他們沒有

在夏天結束前完成，他們就必須在到達學校後完成這些諮商課程（不然他們無法

獲得該有的貸款）。但在這個時間點，一般學生甚至還不知道他們的課程教室在

哪，他們的餐廳在哪，這種情況下，他們並不想匆促地去完成諮商課程。理想情

況下，每年領取聯邦貸款的學生，必須一年一次對他們的貸款總額作確認，以此

提醒自己已經領取了多少貸款。大學們鼓勵學生做此確認，但這卻不是強制要求。

教育局代理副次長傑夫‧艾伯（Jeff Appel）表示，如果國會要求，教育局可能

會協助每年一次的貸款確認。但他同時表示，大學們憂慮這會增加他們學貸負責

人額外的負擔。為學生負擔部分學費的家長們，同時可以製作一份明細，將家裡

所有的貸款以及大學貸款製作成表格，與大學年紀的孩子們討論。 

二、假設知識 

聯邦政府無法給各大學的新生，立即及完整的財政教育。所以政府只能假設

學生已經有一些先備知識，並在初次確認學生狀況後，才給予進階協助。此外，

模組裡充斥著各種術語，例如「在到達最大限額的期限前畢業，將保護『有直接

支助的貸款』免於利息產生的損失。」 

在 TG 的分析中，同時也專注在入學諮商時的計算，讓新學生輸入他們計畫

借貸的金額、利息比率、以及他們認為自己畢業後能獲得的薪資。TG 所觀察的學

生對於這項要求感到驚訝。「如果他們知道國庫債券在五或六年後會是什麼樣子，

他們可能會去做其他事。」衛伯斯特如是說。一項「學生財政補助期刊」2014 的

調查顯示，就如艾奧瓦州立大學中，只有稀少的學生瞭解他們的貸款。約百分之

十三的貸款學生背負著高額的學生貸款，但他們卻不知道。其他百分之九的貸款

學生則低估他們的貸款額一萬以上。 

三、大量資訊 

大量成堆的文字資訊，在 TG 研究的學生中引起批評。在研究人員指出前，

許多人並沒有注意到模組中有幾個對他們有幫助的影片。更甚者，部分影片其實

非常優良。影片「規劃預算」，包含了他所見過預算規劃中最簡潔的例子的其中

一個。主要講述你決定你的錢將用在哪裡，而不是疑惑所有的錢會「一起」花在

哪裡。整個套裝課程使用了許多類似這種的保守溝通。 

四、缺乏人類聯繫 

不是每個大學都使用教育局提供的模組，這些大學中有許多並沒有試著投入

更多人力，去引導學生瞭解他們的學生貸款。這種規劃對大學而言並不容易，因



 

為這會花費他們更多的錢，但許多學校還是找到方法這麼做。 

德州艾爾帕索社區大學的財政補助辦公室執行主任羅‧勒馬（Raul H. 

Lerma），一直以來都利用有經驗的借款人幫助新借款人。他同時規劃課程，並讓

剛接觸行政流程的學生能夠盡量得到他的協助。他說：「我會用西班牙文解說一

遍流程，並讓學生能預約時段會面。也歡迎父母加入諮商課程。」至今還沒有研

究比較不同形式的諮商，而勒馬則是由他在社區獲得的經歷瞭解其間差異。一個

過去的借貸人在棒球賽的漏斗蛋糕隊伍中叫住他，並聊了一些貸款相關的訊息。

一個和大學女兒來諮商的父親，也曾是他在 1990 年代貸款諮商的對象。沒有什

麼能阻止任何大學生在財政補助辦公室中交朋友。在那裡工作的人，也渴望和其

他人有接觸，他們很高興能幫助學生解決問題。家長應鼓勵孩子，如果對於他們

的貸款有問題，應該盡量去學貸辦公室走動。在一個學費日增、以及大學們預算

吃緊的教育世界，提供好的諮商目前是個很大的挑戰。教育局誓言會繼續嘗試，

並增加許多進展。「我們歡迎 TG 研究團隊提供建議與發現，那很有助益。」艾伯

如此說道。 

不過，一切都開始於我們發現自己當初對此的忽視。財政補助系統比它原先

該有的複雜度更高，即使成年人們也在瞭解上有所困難。那麼，我們怎麼能期待

大量的青少年能夠理解它？ 
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